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111 學年度第二學期『全校學生與校長有約座談會』會議紀錄 
開會時間：112 年 4 月 26 日（星期三）12：10 
開會地點：濟世大樓 3 樓 CS-302 教室 
會議主席： 楊俊毓 校長 
出席人員：賴秋蓮副校長、吳登強副校長(公出)、汪宜霈學務長、林昭宏總務長、袁行修研發長

(請假)、王志光產學長、藍政哲國際長、黃志富圖資長(徐淑倩代)、吳政毅主任秘書(請

假)、盧柏樑院長(董宜青代)、鄭景暉院長、黃耀斌院長、李碧娥院長(姚卿騰代)、郭

藍遠院長(柯建志代)、張學偉院長、呂佩穎院長(請假)、許芳益主任(請假)、通識教育

中心張榮叁主任、葉竹來副教務長、體育教學中心徐靜輝主任(張榮叁代)、林翀組長、

陳信福組長、陳炳宏學務處秘書、張松山主任、林佩昭組長、學生會代表、宿自會

代表、僑生代表、陸生代表、外籍生代表及 122 位參與同學 
記錄人員：王繼國先生 

壹、 主席報告：略 
 

貳、 會前建議事項處理情形討論：(如附件)  
※案號 1—有關學校新宿舍施工影響上課與作息，建議改善問題 

  總務長補充：目前每週三總務處會與營造廠商開會，同學的建議均會向廠商提出，噪音的 

  問題已提出 2次；新宿舍建設進度地下二層，地下第三層開挖約於六月底會完成，過程會 

  有些工程的噪音會在 5月 9日、10 日及 6月初，均會避開考試時間及畢業典禮，上週工程 

  進度約完成 11.2%，工程進度超前 2%，工期尚有 1042 天，預計在 115 年的 2月底完成。 

※案號 3—有關濟世大樓的廁所建議可以汰舊換新問題 

  總務長補充：濟世大樓是已 30 多年的建築，設備也慢慢老舊，最重要的是環安衛就是環境 

  衛生，常有師生反映廁所臭味的問題，於是編列預算將汙水系統更換；有問題隨時反映學 

  校會盡量讓時間縮短維修，另清潔係委外廠商在做應該比較沒有問題，外觀的部分比較不 

  會排在優先選項，主要還是先解決排水漏水的問題，同學如果有這些問題歡迎透過系統跟 

  我們反映。 

  校長補充：學校清潔是外包的如有損壞不通，早晨清潔廁所時就要通報，在我的認知不應 

  該有廁所不通的情形，理論上不該由同仁或同學通報，應由事務組與清潔人員協調即時回 

  報。國研大樓的是學校的門面常辦理相關學術活動，廁所使用頻率最高；有參加活動之外 

  賓告知衛生紙不夠，因為人多所以可能衛生紙來不及準備，請總務處在管理上再加強，有 

  辦理活動一定要特別巡檢適時補充及清潔。 

※案號 5—有關請假辦法能增加「心理假」問題 

  學務長補充：有關心理不適假老師或學生都有提到，這是一個很好的現象因大家開始在意 

  自己的心理健康；然目前全國 150 所大專院校僅有 4所實施，目前還沒有那麼普及需要一 

  些研擬配套措施，同學請心理不適假後，要與導師及學輔中心的心理師做一些後續的輔導， 

  另如同學的考試或實習，請假是否影響到同學的上課權益等。 

 

參、 臨時動議： 
總務處宣導事項：本校活動券使用說明 

  林翀組長：活動券的緣由是因各單位在辦理活動時於活動結束後會發餐券，因為餐券只能 

  於和順自助餐使用，校長知道後指示可否讓餐券能在美食街、路易莎都能使用，目前只是 

  試行如果還有需要更動之處，學校會做滾動式修正；活動券使用不能找零、不能繳費儲值、 

  期限兩周，設計兩周的原因係各商家有結帳的問題，如各位發現有需要改進的地方，請各 

  位回饋給事務組。  

  學務長補充：學務處辦理活動較多，如相關意見也可以跟學務處反映，會再與事務組討論； 
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  另外 8月 1日餐費將提高為 100 元，屆時餐券面額應該也會提高。 

※學生會提問：有關活動券使用問題 

  學校推動環保及永續的概念，我們檢索網路相關資料最近一次的配套措施禁用一次性餐具 

  是已經超過 5年以上的公告，還是發現非常多的同學或是社團在舉辦活動的時候面臨到如 

  何選購或如何與廠商合作才能達到；另即便我們使用活動券到全家超商購物，買的還是塑 

  膠包裝的餐盒，還是沒有達到不使用一次性餐具的效果，建議除了要求同學們盡量可以達 

  到環保的要求外，能制定相關配套措施，告知那些廠商可以合作讓同學更方便達到環保。 

  另要求同學隨手做環保，但校園內要找到分類的垃圾桶是蠻不方便的，建議增設並明顯標 

  示。 

    事務組說明：在總務處網頁已公告可以配合的廠商了，除了這些便當廠商外也公布不可以 

  使用環保餐具的廠商，總務處事務組有環保便當盒及餐具可借用；有關分類垃圾桶目前在 

  每棟樓樓層都有兩組資源回收桶，再麻煩同學至資源回收桶區進行分類。 

  學務長補充：關於資源回收區，宿舍外即將設置一個垃圾回收站，以利住宿同學使用。 

  校長補充：學校在宿舍交誼廳將設永續教育館，交誼廳會有電視可以觀賞節目，也會設置 

  分組討論區；另會購買兩部發電腳踏車，除了健身還可以充電，目標是希望交誼廳的電可 

  以自給自足。 

肆、 主席結論：略  
伍、 主席宣佈散會：下午 12：45 分整。 
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高雄醫學大學 111 學年度第 2 學期 
「全校學生與校長有約座談會」會前建議事項彙整表 

案
號 案  由 會辦單位說明 備考

1 護理系同學： 
學校新宿舍施工影響上課
與作息，建議改善。 
 

國際學生宿舍興建工程目前進行地下室開挖工
程，屬工程中風險較高階，需依進度儘速完成。
預計 112 年 6 月地下室開挖面完成。 
     113 年 3 月地下結構全部完成。 
地下室開工程階段因有混凝土打除及土方開挖
等，工程噪音會有較大影響，待地面層施工階段
噪音影響即會減緩。 

總務處

2 護理系同學： 
宿舍洗衣機很髒，建議清
洗。 

機器定期投藥錠清潔次數經與宿舍幹部協商後，
已由一學年 2 次增加為一學年 4 次。現已再要求
廠商配合每日需有工讀生加強清潔，廠商已承諾
會請工讀生清潔頻率為需每天半小時巡檢清潔，
以維護洗衣房環境清潔。 
同時請同學於使用洗(烘)衣機後，能隨手將自己
衣物的棉絮清理乾淨，以維護下一位使用者的權
益。 

總務處

3 心理系同學： 
濟世大樓的廁所建議可以
汰舊換新，便池和洗手台
皆因長年使用，而在外觀
上老舊、功能上欠佳、衛
生上存疑且時常有令人不
舒服的味道，希望可以加
強空氣的流通與清潔。其
實不只在濟世大樓，部分
樓館的廁所亦有待改善，
希望校方能夠重視！  

濟世大樓廁所於 110學年及 111學年分別進行廁
所污排水系統管線及給水系統管線汰換相關工
程。 
後續將持續編列預算整理便池等設備，其他樓館
並一併檢視修繕。 

總務處

4 後醫系同學： 
現行本校就學貸款申請作
業，第二次以後申請者，
銀行端可以線上對保，學
務處仍僅紙本收件。建議
就學貸款第二次以後申請
者改用線上申請，或直接
由學校向高雄銀行？ 

1.於高雄銀行線上對保後，需交付「學校收執聯、
貸款明細單、貸款緩繳單」至學校，用以完成
續貸申請與學校註冊手續。 

2.因上述資料屬個人與銀行借貸之重要證明文
件，無法由學校直接向高雄銀行取得，須由學
生交付學校。 

3.建議學生可採郵寄掛號或親自繳交紙本繳回
學校生活輔導組。 

4.因貸款文件為涉及學雜費貸款項目金額與個
資等重要證明文件，暫不考慮採線上申請（文
件掃描檔）之方式。 

學務處

5 職治系同學： 
建議請假辦法能增加「心
理假」，以利心理不適時
請假有所依據。 

如附件 學務處
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